



Determinantes sociales de la salud son las circunstancias en que las personas nacen, crecen, trabajan, viven y envejecen, incluido el conjunto más amplio de fuerzas y sistemas que influyen sobre las condiciones de la vida cotidiana¹.

En el ámbito rural prevalece un conjunto de dinámicas que impactan en la organización social, en los determinantes sociales y su interacción con la salud².

Farmacéutico comunitario³

Enfocado en...



Detección de problemas relacionados en el uso de medicamentos (URM)



Atención farmacéutica (AF) para optimizar la administración de medicamentos.

Resultados humanísticos, involucran el efecto del tratamiento y la patología sobre el estado funcional, la calidad de vida y la satisfacción del paciente referente al servicio brindado.

Se aplicó...

Servicio de (AF) a pacientes con enfermedades no transmisibles (ENT), tales como *Diabetes mellitus* (DMT2), hipertensión (HTA), dislipidemia y obesidad, en la unidad de especialidades médicas en enfermedades crónicas (UNEME-EC) de Cunduacán, Tabasco.

En la entrevista...

Se utilizaron instrumentos estandarizados para captar datos:



-  Sociodemográficos, antropométricos (IMC, presión arterial, etc.)
-  Hábitos (tabáquico, alcohólico, actividad física), bioquímicos
-  Patologías, farmacoterapéuticos y alimentación

Resultados

65.2% de la población de estudio vive en Cunduacán.

73.5% no sigue las indicaciones nutricias.

75.6% manifestó poseer educación básica.

76.5% no realiza actividad física.

77.4% de la población fueron mujeres.

ENT con mayor frecuencia fue **DMT2 + HTA (44.3%)**

59.1% indicó que era casado.

Grupos farmacológicos mas prescritos: Biguanidas para la DMT2 y antagonistas de los receptor de la angiotensina II para HTA.

